



Nachruf

„Die Frau ist vollberechtigte Staatsbürgerin.
Überlegen Sie, was das heißt.“ (Marie Juchacz,
Rede 1928)

Die Frauen im Lokalen Bündnis für Familie Saarlouis und
das Lokale Bündnis für Familie Saarlouis trauern um ihre
langjährige Aktivistin

Hella Arweiler

die im Alter von 79 Jahren nach kurzer Krankheit verstorben ist.

Seit ihrem Eintritt in die Sozialdemokratische Partei im Jahr **1977** engagierte sie sich u.a. in der Arbeitsgemeinschaft sozialdemokratischer Frauen (AsF) Saarlouis für die Gleichberechtigung der Frauen in der Gesellschaft.

Im Jahr **2006** war Hella Arweiler Gründungsmitglied des Lokalen Bündnis für Familie Saarlouis. In diesem Familienbündnis setzte sie sich insbesondere seit **2009** für die Sichtbarmachung der Frauen ein.

In diesem Jahr wurde sie auch Co-Sprecherin der Frauen im Lokalen Bündnis und arbeitete im Jahr **2010** im Projekt „1810 – 1939 Borromäerinnen in Saarlouis“ mit. Sie begleitete den Aufbau der „Hall of Fame – Auf den Spuren der Frauen – Lebensgeschichten aus Saarlouis“. Hella Arweiler war Mitherausgeberin der dazugehörigen Publikationen „Hall of Fame“ und engagierte sich bei der digitalen Erarbeitung der Biografien von historischen Frauen in Saarlouis. Von **2018 bis 2024** führte Hella Arweiler die ersten Frauenhistorischen Führungen unter dem Titel „Saarlouiser Aktivistinnen – die alternative Frauenführung“ durch. Unzähligen Menschen in Saarlouis und darüber hinaus konnte Hella Arweiler auf diese Weise die historischen Frauen und deren Leistungen eindrucksvoll näherbringen.

Bereits im Jahr **2004** wurde sie in den Frauenbeirat der Kreisstadt Saarlouis gewählt, in dem sie von **2009 bis 2014** die Funktion der Sprecherin ausübte. Auch in dem im Dezember **2009** gegründeten Frauennetzwerk Saarlouis wirkte Hella als Mitglied des Frauenbeirats der Kreisstadt Saarlouis aktiv mit. Im gleichen Jahr **2009** wurde sie Mitglied im Förderverein Frauenhaus Saarlouis (als Sprecherin des Frauenrates war sie automatisch im Vorstand des Fördervereins Frauenhaus Saarlouis).

In ihrer politischen Laufbahn trat sie stets für die Interessen der Frauen und somit auch der Familien ein.

Wir werden unsere Aktivistin Hella Arweiler stets ein ehrendes Andenken bewahren.

In Gedanken sind wir besonders bei ihren Kindern und ihrem Enkelkind.

Für die Frauen im Lokalen Bündnis für Familie Saarlouis sowie das Lokale Bündnis für Familie Saarlouis

Dr. Claudia Wiotte-Franz

Michael Leinenbach